

Chantier Concordia à Nogent-sur-Vernisson

Du 4 au 25 août 2023, une dizaine de bénévoles internationaux, âgés de 18 à 30 ans sont venus à Nogent pour effectuer la restauration du lavoir de la place du marché face à la mairie. Ils ont rencontré les Nogentais et découvert la région.

L'association Concordia favorise les échanges interculturels et intergénérationnels à travers des chantiers internationaux. Elle a été fondée par des jeunes européens dans le but de promouvoir la tolérance et la paix suite à la seconde guerre mondiale. Les volontaires s'engagent pour « transformer la société en agissant de différentes manières et à différents niveaux pour la rendre plus juste, plus solidaire, plus constructive et plus soucieuse d'égalité et de paix ». * Concordia s'inscrit dans un mouvement d'éducation populaire. Chaque chantier a son originalité, il est le résultat de la rencontre d'individus de différents pays et milieux. Les bénévoles sont invités à coopérer et travailler ensemble. L'association compte plus de 500 volontaires français à l'étranger, plus de 1 000 volontaires sur les chantiers en France et plus de 2 000 projets à l'étranger



Ils reviennent cet été à Nogent du 9 au 23 août 2024. Le groupe composé de 10 à 15 jeunes va poursuivre la restauration de trois lavoirs traditionnels, situés le long du ruisseau qui traverse la commune. Ils vont travailler sur les toits, poser des tuiles et restaurer les murs. Le groupe, hébergé sous tente, à proximité du gymnase, s'organise pour cuisiner, faire le ménage, prévoir les activités des temps libres. Ils sont dans une démarche éco-responsable : préparation des repas avec des produits locaux et de saison, compostage. Le matin, les jeunes sont sur le chantier, l'après-midi, ils organisent des sorties culturelles ou préparent des animations sur la commune pour aller à la rencontre des Nogentais. Le groupe est accompagné par deux animateurs, un pour la

partie technique et le deuxième pour la vie hors-chantier.

Pour la commune de Nogent, le chantier de bénévoles permet de réaliser un projet, valorise le patrimoine, favorise les rencontres et les échanges et dynamise la vie locale. Pour la population, c'est l'occasion de vivre une expérience interculturelle enrichissante.

Vous avez moins de 30 ans et vous souhaitez participer à un chantier international en France ou à l'étranger... Avec votre association ou votre collectivité locale, vous avez un projet, contactez la délégation régionale de Concordia.

Michel B.



* Pour en savoir plus sur les chantiers :

<https://www.concordia.fr/>